

## El G-20 debe apoyar la recuperación: Sakong II (El Financiero 08/09/10)

El G-20 debe apoyar la recuperación: Sakong II (El Financiero 08/09/10) Ivette Saldaña / enviada Miércoles, 8 de septiembre de 2010 Urge definir nuevas reglas económico-financieras. Registra el mundo un nuevo orden. Debe trabajarse en un ambiente de cooperación. · EL G-20 DEBE IMPULSAR LA RECUPERACIÓN SEÚL, 7 de septiembre.- Para salir de la recesión económica mundial que se vivió hace un año es necesario que en su próxima reunión, en noviembre, los países del Grupo de los Veinte (G-20) muestren que sí pueden trabajar juntos y definir caminos para tener un crecimiento sostenido, así como determinar las nuevas reglas económico-financieras a seguir. Después de la crisis financiera internacional se vio debilidad en algunas instituciones en las que habrá que hacer cambios a fin de evitar caer en otra recesión. Para el presidente del Comité Presidencial para el encuentro del G-20 en Seúl, Corea del Sur -a realizarse el 10 y 11 de noviembre-, Sakong II, se necesita un nuevo marco para el sector financiero, en especial para la banca privada; fortalecer el sistema institucional; hacer reformas que ayuden a la recuperación económica, y mejorar los marcos legales, y así impulsar un mayor avance económico. Durante el Foro J-Global 2010. La nueva dinámica en Asia, afirmó que el mundo cambió porque los consumidores de Estados Unidos, que eran los responsables del incremento de las exportaciones de varios países asiáticos, ahora ya no comprarán más, porque prefieren no utilizar más el crédito, y eso bajará la demanda. Por ello los países asiáticos deben comprender que no pueden depender de sus ventas a otros países, porque la demanda no la sostendrá el mercado de EU como en años pasados, aseveró Sakong II. Bernardo Villegas, profesor de la Universidad de Asia y el Pacífico de Manila, aseguró en su presentación que el mundo registra un nuevo orden internacional, en el que se observa un crecimiento "espectacular" de China, que si bien es un país "que avanza económicamente, no lo hace políticamente", además de que la desigualdad aumenta. Dijo que por ahora vemos que el crecimiento de los países asiáticos es mucho más alto que el de otros, en parte porque son naciones en las que un sector de su población se "graduó" como gente de clase media y por primera vez compran autos, electrodomésticos, electrónicos, teléfonos, etcétera. Pendientes Además de los aspectos económicos, dijo que durante el encuentro del G-20 se abordarán tres temas a los que deberán prestar atención los líderes de las economías: 1) El cambio climático. 2) Reactivar las negociaciones de la Organización Mundial del Comercio. 3) Desarrollar un marco legal para la migración y las remesas. No obstante, Sakong II dijo que temas como el cambio climático ya se revisan en otro foro. Sí es necesario debatir al respecto, pero ya se decidió que será un asunto que no se incluirá en la agenda del G-20. Por fortuna, advirtió, los países han entendido que no pueden actuar solos en ningún asunto, porque no se puede generar riqueza, crecimiento o avances en el aislamiento, pues con la globalización sin duda "todo afecta a todos en el corto plazo". Señaló que debe trabajarse en un ambiente de cooperación regional y multilateral, a fin de alcanzar una prosperidad internacional en que se incluyan los intereses de países desarrollados y en vías de serlo. De ahí que la próxima reunión del G-20 es el momento para mostrar que hay voluntad de trabajar coordinadamente, y que todos los países están preocupados por demostrar que sí se pueden alcanzar consensos y que es necesario tener éxito en el proceso de negociación. finalizó.